FMI mejoró la proyección de la economía colombiana

El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó una décima su proyección de crecimiento económico para Colombia en 2025, del 2,4 al 2,5 % según la actualización de su informe de "Perspectivas de la Economía Mundial".

El avance previsto para este año, tras un crecimiento del 1,6 % en 2024, está en línea con las expectativas de los expertos, dado que Bancolombia ha pronosticado un crecimiento del 2,6 % y BBVA Research, del 2,5 %.

En cuanto a la inflación, el organismo provecta que el índice de precios de consumidor cerrará 2025 en el 4,9 %, para luego descender al 3,5 % en 2026, dentro

del rango que maneja el Banco de la República, entre el 2 y 4 %.

Por su parte, el saldo de la cuenta corriente de Colombia se situará en el -2,3 % del PIB en 2025 y en el -2,6 % en 2026, mientras que el desempleo, que el año pasado cerró en el 10,1 %, bajaría al 10 % en 2025 y al 9,8 % en 2026.

El índice de precios al consumidor cerrará 2025 en el 4,9 %, para luego descender al 3,5 % en 2026.

Negocios

REDACCIÓN ECONOMÍA

Mónica de Greiff renunció a la junta directiva de Ecopetrol, órgano que presidía desde agosto de este año. De Greiff, doctora en jurisprudencia, expresidenta de la Cámara de Comercio de Bogotá y exministra de Justicia, llegó a la petrolera en octubre de 2022, como miembro no independiente de la junta, y en octubre de 2023 se convirtió en miembro independiente.

El pasado 28 de mayo ya había decidido dejar la petrolera, pero después de "varias conversaciones amables" con sus compañeros de junta, y considerando que el órgano no podría sesionar sin el mínimo de mujeres requerido, aceptó quedarse hasta la próxima asamblea de accionistas, que se realizará en marzo de 2026. Sin embargo, en una carta fechada el 14 de octubre, pidió que su renuncia se haga efectiva de inmediato. Hasta el cierre de esta edición Ecopetrol no había confirmado la salida de la presidenta.

En esa primera carta de renuncia, De Greiff resaltó el "liderazgo inspirador" y la "visión estratégica" de Ricardo Roa, presidente de la petrolera. "Ecopetrol ha dado pasos firmes hacia una nueva era energética, alineada con las necesidades del presente y los desafíos del futuro", dijo.

La junta se ha renovado completamente en dos años. Con la renuncia de Mónica de Greiff quedan ocho miembros: Ángela María Robledo (desde marzo de 2024), Guillermo García (marzo de 2024), Álvaro Torres (marzo de 2024), Luis Felipe Henao (marzo de 2025) y Ricardo Rodríguez (marzo de 2025) como miembros independientes, y Tatiana Roa Avendaño (viceministra de Ordenamiento Ambiental del Territorio, está en la junta desde marzo de 2024), Alberto José Merlano (marzo de 2025) e Hildebrando Vélez (marzo de 2025), como no independientes.

Fuentes del sector han señalado que la salida de Mónica de Greiff estaría relacionada con desacuerdos frente a decisiones recientes de la compañía. No obstante, hasta el momento, se desconocen los motivos de la renuncia de la presidenta.

La noticia llega en un momento complejo para Ecopetrol, en el que las utilidades siguen cayendo, se mantienen los cuestionamientos a Roa, presidente de la petrolera que también fue gerente de la campaña del presidente Gustavo Petro, y hay proyectos urgentes en marcha. La salida genera varias incógnitas, principalmente qué pasará con la junta,



Mónica de Greiff se desempeñaba como presidenta de la junta directiva de Ecopetrol. / Archivo El Espectador

Llegó a la empresa en 2022

Mónica de Greiff renunció a la junta directiva de Ecopetrol

La salida de la hasta ahora presidenta de la junta genera dudas sobre la estabilidad de la petrolera. Se desconocen los motivos de su renuncia, pero la noticia llega en un momento complejo para la empresa.

teniendo en cuenta que, como lo advirtió De Greiff, no podría sesionar sin el mínimo requerido de mujeres.

Resultados que preocupan

En los primeros seis meses del año las utilidades de Ecopetrol sumaron COP 4,9 billones, 33,2 % menos que en el mismo período de 2024. Si analizamos solo el segundo trimestre (último dato disponible), la petrolera registró una utilidad neta de COP 1,8 billones, una caída del 46,4 % frente al mismo período del año pasado. Para verlo en perspectiva: fueron los resultados más bajos desde el cuarto trimestre de 2020, en plena pandemia.

La empresa mantiene una tendencia positiva en la producción, con 751.000 barriles de petróleo equivalentes por día en el primer semestre de este año, la más alta de los últimos 10 años. De acuerdo con el presidente Roa, la caída en el precio del Brent (referencia para Colombia) es el factor determinante para entender el comportamiento de las utilidades: mientras en el segundo trimestre del año pasado estuvo en USD 85, en el mismo período de 2025 se ubicó en USD 67.

Aunque el precio del Brent es determinante, los expertos han advertido que hay otros factores cruciales. Julio César Vera, experto en el sector y presidente de Xua Energy, destacó que entre el primero y el segundo trimestres del año las utilidades cayeron un 42 %, mientras que el Brent

solo bajó un 10,6 %. En agosto, Roa reconoció que otros factores están lastrando los resultados, como la inflación, el aumento en los bloqueos en los campos, afectaciones en la intraestructura en el segmento de transporte y los nuevos impuestos, como el decreto de conmoción interior en Catatumbo y el IVA no descontable en importaciones de combustibles (un tema sobre el que la empresa y la DIAN tienen distintas interpretaciones).

Los fantasmas de las juntas pasadas

En los últimos años, desde distintos sectores, se ha cuestionado el gobierno corporativo de Ecopetrol, por la presunta injerencia del presidente Petro en las decisiones

de la compañía. Uno de los episodios más recordados en la junta y que, según los analistas, más afectó la acción de la empresa, fue la decisión de no ampliar las operaciones de "fracking" en Estados Unidos. El 1º de agosto de 2024 Ecopetrol informó que no iba a adquirir la participación sobre los activos de la sociedad CrownRock, propiedad de Occidental Petroleum Corp.

A finales de ese mes la compañía publicó la carta con la que Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta presentaron sus renuncias a sus cargos de miembros independientes de la junta. En el documento contaron que en febrero de 2024 los comités de negocios y auditoría de la empresa recomendaron a la junta adquirir activos de ese proyecto, ubicado en la cuenca del Permian de Estados Unidos, por eso en mayo la junta aprobó adquirir el 30 %. Pero, aseguraron, el 31 de julio, en una conversación informal en Santander, el presidente Petro dijo a Roa y a varios miembros de la junta que no estaba de acuerdo, y después se anunció que la compañía no seguiría con el negocio.

El futuro de Ecopetrol y la inestabilidad en la junta son relevantes para las finanzas del país. La muestra está en que solo en 2024 las transferencias totales de la empresa a la nación sumaron

COP 41,9 billones.